

dres religieux, de lycées, de sociétés littéraires avaient, depuis longtemps déjà, choisi, avec l'approbation du Saint-Siège, pour maître et patron, l'angélique saint Thomas d'Aquin, qui a toujours brillé comme un soleil par la doctrine et par la vertu. Or, de nos temps, l'étude de sa doctrine ayant généralement été mise en vigueur, de nombreuses demandes s'étaient produites pour qu'il fût assigné comme patron, par l'autorité de ce Siège apostolique, à tous les lycées, académies et écoles du monde catholique.

Plusieurs évêques avaient fait connaître que c'était leur vœu, et ils avaient envoyé à cet effet des lettres particulières ou communes; beaucoup d'académies et de savantes sociétés avaient adressé dans le même but d'humbles et instantes suppliques. On avait cru devoir différer de donner satisfaction à ces ardentes prières, afin d'en laisser accroître le nombre, lorsqu'un événement favorable à la cause se produisit: ce fut la publication faite l'année dernière, à pareil jour, de Notre lettre encyclique sur *la restauration dans les écoles catholiques de la philosophie chrétienne selon l'esprit du Docteur angélique, saint Thomas d'Aquin*. En effet, les évêques, les académies, les doyens des lycées et les savants de tous les pays déclarèrent d'un seul cœur et comme d'une seule voix, qu'ils seraient dociles à Nos ordres; qu'ils voulaient même, dans l'enseignement de la philosophie et de la théologie, suivre entièrement saint Thomas; car ils affirment qu'ils ont comme

religiosi non pauci, Lycea, cœtus litteratorum, Apostolica Sede approbante, iamdiu magistrum ac patronum sibi Sanctum Thomam Aquinatem esse voluerunt, qui doctrina et virtute, solis instar, semper eluxit. Nostris vero temporibus, aucto passim studio doctrinarum Eius, plurimi extiterunt, qui peterent, ut cunctis ille Lyceis, Academiis, et scholis gentium catholicarum, cuius Apos. Sedis auctoritate, patronus assignaretur. Hoc quidem optare se piæ Episcopi significarunt, datis in id litteris cum singularibus tum cum munib; hoc pariter studuerunt multarum Academiarum sodales et collegia doctorum supplice atque humili obsecratione deposcere. Quorum omnium incensas desiderio preces cum differre visum esset, ut productione temporis augerentur, idonea ad rem opportunitas accessit ab Encyclicis Litteris Nostris *De philosophia christiana ad mentem S. Thomas Aquinatis Doctoris Angelici in scholis catholicis instauranda*, quas superiori anno hoc ipso die publicavimus. Etenim Episcopi, Academiae, doctores decuriales Lyceorum, atque ex omni terrarum regione cultores artium optimarum se Nobis dicto audientes et esse et futuros una pene voce et consentientibus animis testati sunt: immo velle se in tradendis philosophicis ac theologicis disciplinis S.